

russe a récemment pris des mesures afin d'inspirer une plus grande confiance dans les milieux des affaires.

En décembre 2005, le Canada a conclu des négociations commerciales bilatérales avec la Russie dans le cadre de l'OMC. La conclusion des négociations de la Russie avec d'autres membres de l'OMC et son accession à celle-ci contribueront grandement à la transition de la Russie vers une économie de marché.

KAZAKHSTAN

Depuis l'an 2000, le Kazakhstan enregistre une forte croissance économique en raison de l'essor de son secteur de l'énergie, de ses réformes économiques et de l'investissement étranger. En 2005, le PIB du Kazakhstan s'est accru de 9,2 %, principalement sous l'impulsion de la hausse des prix du pétrole et des produits de base, mais aussi de la croissance de la consommation intérieure.

En 2005, les exportations canadiennes vers le Kazakhstan ont augmenté de 53 %, pour passer à 113 millions de dollars, et elles étaient composées principalement de machines agricoles, de débusqueuses, de matériel de forage et de creusage et de certaines machines industrielles.

Le pays offre des occasions pour le Canada d'investir dans certains domaines rattachés à l'exploitation pétrolière et gazière, comme les habitations préfabriquées, la construction de pipelines, le matériel d'exploitation en mer et la formation. L'exploitation des gisements en mer Caspienne et la construction de nouveaux pipelines continueront de stimuler la croissance économique au cours des 15 prochaines années. Dans le cadre de sa stratégie de développement industriel pour la période de 2003 à 2015 (12 ans), le Kazakhstan s'attache également à diversifier son économie avant que la production pétrolière ne plafonne.

Le Canada participe activement aux négociations en vue de l'accession du Kazakhstan à l'OMC. Le Canada a pour objectifs de faire en sorte que le Kazakhstan respecte pleinement ses obligations dans le cadre de l'OMC et d'obtenir un accès au marché plus important, plus sûr et plus prévisible pour les produits et services canadiens.

UKRAINE

Entre 2000 et 2004, le PIB de l'Ukraine a affiché un taux de croissance élevé, soit de 12,4 %. L'incertitude suscitée par la tenue des élections présidentielles en 2004, la « révolution orange », l'issue des élections parlementaires de mars 2006 et la baisse de la demande mondiale d'acier (principale exportation de l'Ukraine) ont fait tomber le taux de croissance à 2,4 % en 2005.

En 2005, la valeur des exportations canadiennes de marchandises vers l'Ukraine s'est accrue de 43,8 %, passant à 81,5 millions de dollars. Ces exportations étaient surtout composées de divers produits de la pêche, de produits pharmaceutiques et de pièces de machines industrielles. Le pays offre encore d'importants débouchés pour les produits et services canadiens dans les secteurs de l'agriculture, du pétrole et du gaz, de la construction et des technologies de l'information et des communications.

Le processus d'accession de l'Ukraine à l'OMC va bon train, mais le pays doit encore régler certaines questions multilatérales, conclure des accords bilatéraux avec les pays qui restent et adopter les lois relatives à l'accession à l'OMC. Cette accession prochaine, la privatisation transparente continue des grandes sociétés d'État et le nouvel investissement étranger en résultant devraient donner une forte impulsion à l'économie ukrainienne.

MOYEN-ORIENT ET AFRIQUE DU NORD

La région du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord comprend 19 pays, en plus de West Bank/Gaza. Elle a une population de plus de 300 millions de personnes. Ses réserves connues de pétrole classique représentent environ 56 % des réserves mondiales et celles de gaz naturel prouvées, 27 %. L'importante et relativement jeune population de la région et ses riches ressources lui confèrent un grand potentiel pour un développement industriel et agricole considérable.

En plus d'être une exportatrice importante de pétrole et de gaz naturel, la région du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord est une destination majeure et croissante pour l'investissement de même que pour les biens et les services canadiens. Les initiatives de développement économique et les occasions de commerce et d'investissement correspondent de près aux capacités canadiennes – en particulier l'approvisionnement en pétrole et en gaz naturel et les services connexes, les biens et les services de construction, l'agriculture, l'éducation et la formation, la gestion des soins de santé et les secteurs des technologies de l'information et des communications.

Le commerce bilatéral de marchandises avec la région a atteint 11,8 milliards de dollars en 2005, soit une augmentation de 22 % comparativement à 2004. Les exportations de marchandises en 2005 se sont chiffrées à 3,2 milliards de dollars, une augmentation de 11 % en un an. Les services et l'investissement, quoique difficiles à suivre sur le plan statistique, jouent un rôle de plus en plus important. Bien que des problèmes persistent, la région présente des occasions qui peuvent s'avérer importantes, telle la reconstruction en Iraq.